

**KREATIVITAS GURU DALAM MENGATASI KESULITAN
BELAJAR SISWA MATA PELAJARAN IPS DI SMP NU AL
MA'RUF KUDUS TAHUN PELAJARAN 2021/2022**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (T.IPS)**

Oleh:

**Iklim Maya Anggraeni
NIM 1810910070**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS IPS
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
 Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613 Kudus
 Email : fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com.
 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

NAMA : IKLIM MAYA ANGGRAENI
 NIM : 1810910070
 Fakultas : Tarbiyah
 Progam Studi : Tadris IPS
 FAKULTAS/ PRODI : TARBIYAH / TADRIS IPS
 JUDUL SKRIPSI : **KREATIVITAS GURU DALAM MENGATASI
 KESULITAN BELAJAR SISWA MATA
 PELAJARAN IPS DI SMP NU AL MA'RUF
 KUDUS.**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing/asisten pembimbing sejak 18 Februari 2022 sampai dengan 11 April 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 11 April 2022

Dosen Pembimbing

Misroh Sulaswari, M.Pd.
 NID. 1984020220020122020



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUTE AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
 Jl. Cong Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MAJLIS PENGUJI UJIAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama/NIM : Iklim Maya Anggraeni / 1810910070
Fakultas /Prodi : Tarbiyah/ Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial
Judul :Kreativitas Guru Dalam Mengatasi Kesulitan Belajar Siswa Mata Pelajaran IPS di SMP NU AL Ma'ruf Kudus Tahun Pelajaran 2021/2022.

Telah diujikan pada **14 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Ketua/ Penguji I	28 / 22 / 07	
<u>Laily Fu'adah, M.Pd. I.</u> NIP. 199107172006092017 Penguji II	02 / 22 / 08	
<u>Partono, M.Pd. I.</u> NIP.198801292019031007 Sekretaris Sidang	02 / 22 / 08	
<u>Misroh Sulaswari, M.Pd.</u> NID. 198402022002012020 Dosen Pembimbing	02 / 22 / 08	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	02 / 22 / 08	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Iklm Maya Anggraeni** NIM **1810910070** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan, dan
 2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini
- Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 April 2022

Yang menyatakan,



10000
METERAI TEMPEL
5622BA1X726499620

Iklm Maya Anggraeni

NIM. 1810910070

MOTTO

﴿٧﴾ ﴿٦﴾ فَإِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ ﴿٧﴾ إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ﴿٦﴾

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah selesai dari sesuatu urusan, kerjakanlah dengan sungguh-sungguh yang lain. Dan hanya kepada Tuhan-mulah hendaknya kamu berharap.”

(Al Qur'an, Surat Al-Insyirah : 6-7)¹



¹Muhammad Mahdi Fuladmand, *Al-Qu'an Terjemahan Persia*, (Tehran: Dar Al-Qur'an Al-Karim, 1418 H/ 1376 S).

PERSEMBAHAN

Ya Allah, segala puji bagi engkau, waktu yang telah aku jalani dengan jalan yang Engkau takdirkan, sedih, susah, lelah, bahagia, dengan warna-warni yang indah. Ku bersujud dan bersyukur kepada Mu, terimakasih Engkau memberikan kesempatan untuk bisa berjuang, berfikir, berilmu, beriman, dan bersabar dalam menjalani kehidupan. Lantunan Al-Fatihah beriring Sholawat dalam doaku merintih, menengadahkan tanagn dalam bersyukur yang tiada terikira, Ku persembahkan karya kecil ini untk Ibuku dan Ayahku tercinta, yang tiada henti menguncurkan doa, semangat, dorongan, nasihat, kasih sayang serta pengorbanan dan perjuangan yang tidak tergantikan. Ibu, Ayah, kiranya Engkau berkenan menerima bukti kecil ini sebagai kado dan keseriusanku untuk membalas segala pengorbanan Engkau meski kecil kemampuanku dan tidak akan sebanding dengan pengorbanan Engkau. Aku mohon maaf atas segala kesalahanku, dan telah selalu menyusahkan mu dan aku mohon maaf belum bisa memberimu apa-apa, selain doa yang itu-itu saja. Semoga Allah selalu mencurahkan kasih, sayang, rahmat kepada Engkau.

1. Ayahku (Kalim), Ibuku (Siti Qomariyah) terimakasih sudah mendukungku segala aspek di proses Pendidikan ku.
2. Adikku tercinta (Maesya Dwi Anggita) terimakasih sudah mendukung segala aspek di proses Pendidikan ku.
3. Terima kasih kepada Ibu Misroh Sulaswari, M.Pd yang telah membimbing proses penyusunan skripsi ini.
4. Terima kasih kepada segenap dosen di Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
5. Terima kasih kepada Ibu Maulis Taroh,S.Pd dan Nurina Indah Sari, M.Pd yang telah memberikan motivasi dan membimbing hingga terselesaikan skripsi ini.
6. Terima kasih kepada My Partner Ulil Albab yang telah medukung dan memberi semangat kepada saya dari proses penyusunan skripsi awal sampai akhir.
7. Terima kasih kepada seluruh, guru dan dosen yang senantiasa mendidik, membimbing, sebagai pelita penerang dalam hidup.
8. Terima kasih kawan seperjuangan mahasiswa Tadris IPS B, A dan C 2018.
9. Terima kasih kepada kawan-kawan HMPS Tadris IPS.
10. Terima kasih juga kepada semua orang yang pernah mengenal ku dan bertemu dengan ku.

Dengan kesederhanaan karya tulis ini, bersama kerendahan hati, jadikanlah karya ini sebagai kunci pembuka pintu gerbang keindahan dan kesuksesan dalam kehidupan ini. Tiada daya upaya selain atas bantuan Allah yang Maha Tinggi lagi Mulia. Dengan ketulusan hati dan kesucian doa, semoga di setiap langkah dan nafas mereka dan diri ini,

Allah berkenan mencurahkan kebaikan, pertolongan dan sifat Rahman dan Rahim di dunia hingga di akhirat, Amin...



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tampa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اِ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai`um
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>huddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah segala puji Allah SWT yang telah melimpahkan hidayah, Inayah dan cahaya Ilmu-Nya sehingga diiringi dengan merdu nya alunan ayat-ayat-Nya dan shalawat untuk kekasi-Nya, akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini. Semua ini adalah kebahaagiaan yang tiada terkira dari-Nya yang selalu mewajibkan penulis untuk bersyukur tiada henti. Apabila ada kesalahan atau kesederhanaan dalam penulisan, itu merupakan kebodohan dan keterbatasan kemampuan yang penulis miliki.

Segala puji senantiasa penulis haturan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat, Taufiq, dan Hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan penyusunan Skripsi ini. Shalawat serta salam senantiasa penulis sanjungkan ke pangkuan Nabi Agung Muhammad SAW, dengan harapan semoga kita semua mendapat Syafaatnya dan pantas di akui sebagai umat beliau di hari kiamat nanti.

Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Strata Satu (S.1) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Skripsi ini berjudul “Kreativitas Guru Mata Pelajaran IPS Di SMP NU AL Ma’ruf Kudus Tahun Pelajaran 2021/2022”. Penyusunan Skripsi ini dari awal hingga akhir, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan penghargaan dan ucapan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi., Lc, M.Si. selaku rektor IAIN Kudus yang telah merestui penyusunan Skripsi ini.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan Skripsi ini.
3. Ibu Misroh Sulaswari, M.Pd selaku dosen pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran guna memberi pengarahan dan bimbingan dalam penyusunan Skripsi ini hingga selesai.
4. Bapak Yusuf Falaq, M.Pd selaku Ketua Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
5. Bapak Dany Miftah M. Nur, M. Pd selaku Sekertaris Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
6. Dan beserta para Bapak dan Ibu dosen di Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang sudah membekali berbagai ilmu dan pengetahuan.
7. Ibunda, Ayahanda dan keluarga tercinta yang telah membantu baik moril maupun materil selama penyusunan Skripsi ini.

8. Bapak H. Miftah, S. Pd., M.Pd selaku Kepala SMP NU Al Ma'ruf Kudus yang telah memberi izin untuk penelitian. Ibu Maulis Taroh, S. Pd dan Ibu Nurina Indah Sari, M. Pd yang selalu menasihati dan membimbing penulis dalam segala hal. Dan semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu yang telah memberikan motivasi selama proses penyusunan Skripsi ini.
9. Terima kasih kepada My Partner Ulil Albab yang telah mendukung dan memberi semangat kepada saya dari proses penyusunan skripsi sampai akhir.
10. Terima kasih kawan seperjuangan mahasiswa Tadris IPS B, A dan C 2018.

Atas segala bentuk bantuan yang telah diberikan, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya dan semoga amal baik mereka semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Allah swt. Penulis sangat menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini belum lah sempurna dan masih terdapat banyak kekurangan. Untuk itu kritik dan saran yang membangun dari pembaca sangat penulis harapkan guna memperbaiki dan menyempurnakan skripsi ini. Harapan penulis semoga hasil skripsi ini dapat memberikan kontribusi keilmuan dalam bidang Pendidikan IPS. *Aamiin...*

Kudus, 11 April 2022

Penulis,

Iklm Maya Anggraeni
NIM. 1810910070